

学校教育目標

「当小っ子の力」を身につける子
人と交流し、思いを共有できる子
未来を語り、行動を起こす子

学校だより
第6号

令和6年9月30日
当麻町立当麻小学校
当麻町3条東3丁目
Tel 0166-84-2020



自ら学び、考え、行動する当小っ子

～振り返ろう 「当小っ子の力」～

当小っ子のいいところ

～6年生の全国学力学習状況調査をふまえて～

校長 松川 弘

※番号は児童質問紙の項目番号

(12) 人が困っているときは、進んで助けている

当てはまる…**60%** (全国46%)

(25) 地域や社会をよくするために何かしてみたいと思う

当てはまる…**52.5%** (全国36.8%)

(38) 総合的な学習の時間では、自分で課題を立てて情報を集め整理して、調べたことを発表するなどの学習活動に取り組んでいる

当てはまる…**52.5%** (全国36.5%)

(39) あなたの学級では、学級生活をよりよくするために学級会で話し合い、互いの意見のよさを生かして解決方法を決めている

当てはまる…**47.5%** (全国36.3%)



「人を助けたい」「地域や社会をよくしたい(人のために役立ちたい)」「課題を解決したい」「話し合っ

て解決を旨とする」こうした項目への意識が高いことを誇らしく思います。人を助けたい、人のために役立ちたいと思う心は実に尊いものです。今社会が求めている人との「つながり」がこの心の中に確立されています。すばらしいと思いませんか？

人の役に立っていると思われる職業というと、例えば警察官や消防署員、あるいは医師や看護師などを思い浮かべる人が多いと思います。たしかにそうですが、その職業に限ったことではなく、会社員でも公務員でも、芸術家・音楽家・宗教家・スポーツ選手等々人に夢を与えたり感動を与えたり、あるいは人の気持ちを和ませたり、癒しを与えたりするものや、よい商品を提供する企業や商店等、すべてが人のためになっていると言えます。農業をはじめ、レストランや食堂などの外食関係もまさにそうですね。つまり、「どの仕事も人の役に立っている」ということになります。(ただし、犯罪にかかわる仕事やアルバイト等は除外します。あたりまえですが…)

私自身「いつか人のために何かできる自分」になりたいと思いつけてきました。「恩返し」はできなくても「恩送り」で、後輩や次の世代の人たちに自分がしてもらってうれしかったことや、ありがたかったことを伝えていけたらと思っています。教員も「人の役に立つ」素敵な職業だと思っています。小学6年生の「将来就きたい職業」で、男女総合で教員が3位にランクインしていたことをとてもうれしく感じました。子どもたちに、いつか自分も教員になろうという気持ちを起こさせている全国の教員に拍手です。VUCA※の時代と言われる先行き不透明の現在ですが、いつでも子どもたちに夢と希望を与えられる、そんな当麻小学校の教職員一同でありたいと思います。

※VUCA=「Volatility: 変動性」、「Uncertainty: 不確実性」、「Complexity: 複雑性」、「Ambiguity: 曖昧性」の4つの単語の頭文字をとった造語

当麻町はこれから小中一貫教育を推進します

「義務教育終了時の姿」ふるさとに誇りをもち、仲間とともに未来を切り拓く子ども

宿泊研修で防災教育

5年生が楽しみにしていた宿泊研修が、9月2日(月)、3日(火)に行われました。

宿泊研修では、防災教育として、着衣水泳と火おこし体験を行いました。着衣水泳では、水の中では浮きにくいことは想像できていましたが、命を守るための浮き方を学びました。火おこし体験では、枯れ葉、新聞紙などを使って、仲間と協力して木を燃やす方法を考えました。



宿泊研修の全体を通して、5年生のよさがたくさん見られましたが、特に、ネイパル深川の職員の方や、スポーツクライミングの指導者の方が、共通して話していたことは、「話の聞き方が、大変すばらしい。」ということでした。話をしている人を見る姿勢がよいので、一つひとつを理解し、自ら学んでいました。5年生は、「当小っ子の力」で身に付けた学習のかまえが、自然にできていました。今後の5年生の成長がますます楽しみです。

SOS教育の推進

6年生は、役場の子育て支援課の保健師の皆さんが、「友達に相談されたら、どうしたらいいの。」という課題で授業を行いました。誰にでも悩みや不安があり、友達に相談されたとき、**どうすることが、友達の気持ちを楽しめるか**を考え学びました。当麻小では、全学年でSOS教育を推進していきます。

横断歩道は歩行者優先

北海道警察より「ハンドサインでストップ運動」について連絡が入りました。この運動は、信号機の設置のない横断歩道(本校では、校門前など)において、歩行者とドライバーが相互に意思疎通を図り、歩行者被害の重大事故を抑止することを目的としています。

〈ドライバーの皆様へ〉

- 道路上の**ダイヤモンドマークは、この先に横断歩道があることを知らせる表示**です。ダイヤモンドマークを見たら、横断歩道の手前で停止することができるよう安全な速度で走りましょう。
- 横断歩道は歩行者優先**です。横断歩行者または横断しようとする歩行者がいるときは必ず止まりましょう。
- 横断しようとする歩行者に対し、「お先にどうぞ」と**手で合図(ハンドサイン)**をしましょう。



10月の行事予定

1日(火)	全校朝会
2日(水)	上川管内教育研究会中部地区大会
10日(木)	職員会議 子ども議会(6年)
14日(月)	スポーツの日
17日(木)	児童公開日
18日(金)	前日準備
20日(日)	学習発表会
21日(月)	振替休業日
22日(火)	ぐんぐん日課 委員会⑥
23日(水)	視力検査(1・2・3年)
24日(木)	ぐんぐん日課 研修日⑥
25日(金)	視力検査(4・5・6年) 宇小交流(外国語)
29日(火)	当中:職場体験学習
31日(木)	ぐんぐん日課

